

**Ucrania para los ucranianos**  
**Manifiesto de Viena por la Paz del Mundo.**

**Ponencia del Vicepresidente de Estado**  
**Plurinacional de Bolivia David Choquehuanca**  
**en la Cumbre por la Paz en Ucrania.**

**Viena, Austria 10 – 11 de junio del 2023.**

Quiero expresar mi más sincero agradecimiento a los Organizadores, a los Patrocinadores, a los Simpatizantes, a los Representantes de la Sociedad Civil de los países de Europa, a los Representantes de Rusia y de Ucrania que apoyan los objetivos de la Cumbre por La Paz y a todos los seres del Mundo que comparten la Gea Política de Vivir Bien y construyen la Paz en la Madre Tierra en los Tiempos de Cambio del Decimo Pachakuti.

**\* Según la Gea Política de Vivir Bien la mejor guerra es aquella que nunca se ha dado. Las guerras desaparecerán cuando las fuerzas divisionistas sustituyan la lógica de división por la lógica de complementariedad entre lo distinto con la cual actúa la vida. \***

**La guerra sabotea la retroalimentación complementaria entre lo distinto, destruye la vida, es culto a la muerte. \* En la guerra los comportamientos están por encima de la ley y descienden a la ley del más fuerte.**

**\* La guerra crea entorno favorable para delitos de lavado de dinero, de trata de personas, de experimentos nucleares y de armas biológicas. \* La guerra es un campo de prueba y análisis de comportamiento de sociedad sin dinero en efectivo.**

**\* En la guerra los dueños del sistema, del dinero, del conocimiento y de las armas multiplican las fortunas y socializan la pobreza, la indefensión y la muerte de los inocentes.**

**\* Las guerras cortan las raíces de los pueblos y los expulsan de sus tierras.**

**\* Recordemos la tesis de Sun Tzu de la obra “El Arte de la Guerra”, “El supremo arte de guerra radica en someter mediante el engaño”.**

**\* La dominación de la mente humana por parte de los dueños del sistema es la principal arma en nuestra contra, en contra de la cultura de la vida y de la cultura de la Paz.**

**Recordemos la tesis de Etienne de la Boetie de la obra “El discurso sobre la servidumbre voluntaria”, ...”la clave de nuestra libertad o sometimiento está en el consentimiento”.**

**\* Los dueños del sistema fabrican el consentimiento a las guerras valiéndose de la mediocracia, infocracia y telecracia detrás de la retórica de defensa de los valores universales.**

**\***

**Fabricación del consentimiento a las guerras es la tiranía real ejercida sobre la mente humana porque dispersa la vida en complementariedad y armonía.**

**D. Choquehuanca,2023.**

Los Pueblos Originarios nunca nos hemos adaptado al mundo del divisionismo, de las guerras y de la servidumbre. Resistimos la colonización sin dejar de cantar, bailar, sembrar y cosechar. No dejamos de prender el fuego y conectar con las fuerzas cósmico – telúricas que vibran en la gran matriz de vida. Observamos y seguimos la matriz dual creadora de vida en su estado de equilibrio, de armonía, de confrontación y de la guerra. **Sabemos que con un conjunto de medidas se puede dañar el natural estado de complementariedad, equilibrio y armonía existente en los ámbitos;** intrapersonal, interpersonal, intragrupal, intergrupala, comunitario, nacional e internacional.

**Entendemos como actos de sabotaje, de terrorismo, de guerra las medidas que vulneran el natural estado de complementariedad, equilibrio y armonía existente entre todas las manifestaciones de vida.**

De nuestros ancestros aprendimos que todo daño y toda vulneración de complementariedad en la matriz dual de vida se restituye cuando las contradicciones se despolarizan y la confrontación desaparece. En el Pueblo Originario de mi procedencia donde hablamos la lengua nativa de Aymara existe la palabra aruskipasipxañanakasakipunirakispawa que

Ponencia del Vicepresidente de Estado Plurinacional de Bolivia David Choquehuanca

en la Cumbre por la Paz en Ucrania

Viena, Austria 10 – 11 de junio del 2023

significa que mediante el dialogo las contradicciones se despolarizan y mediante el consenso la confrontación desaparece creando un centro de fuerza que protege a todos. Dialogar y construir consensos despierta la consciencia, repara la complementariedad vulnerada, restituye equilibrio y armonía protectora de todos.

Según nuestra Cosmovisión el tiempo presente es el Tiempo del Décimo Pachakuti que comprendemos como el Camino de Retorno al Equilibrio. El Pachakuti es cíclico, se repite cada 676 años. En el año 1992 se ha iniciado el décimo ciclo de Pachakuti, **que vino a enseñar y nos obligara a aprender comportamientos que reparan la complementariedad y el equilibrio entre lo polarizado, lo contrario, lo distinto.**

Los Pueblos Originarios nunca nos hemos apartado de la lógica con la cual opera la vida, la heredamos de nuestros ancestros y la llamamos la Trialectica. Para las culturas andino – amazónicas **la vida visible es paritaria, es dual complementaria y se sostiene sobre dos fuerzas;** sobre la fuerza cósmica y sobre la fuerza telúrica, madre – padre, chacha – warmi que sustentan todas las manifestaciones de vida. Estas dos fuerzas se autorregulan según la lógica

Ponencia del Vicepresidente de Estado Plurinacional de Bolivia David Choquehuanca

en la Cumbre por la Paz en Ucrania

Viena, Austria 10 – 11 de junio del 2023

trialectica de complementariedad, equilibrio y armonía. En otras culturas el Tiempo del Décimo Pachakuti lleva el nombre del Tiempo de Apocalipsis, Tiempo de Revelación de la Verdad o el Tiempo de la Crisis Civilizatoria en el Occidente.

**El mensaje del tiempo presente llama a la humanidad a trascender el enfoque antropocentrista, egocentrista y divisionista para despolarizar la vida en todas sus manifestaciones, aprender a reparar el equilibrio entre las polaridades, aumentar la vibración y la fuerza para el Vivir Bien de todo y de todos.**

En el mundo donde domina la mentira no se encuentra la verdad ni la alegría del ser. A la humanidad se le ha negado vivir en la verdad de la complementariedad, equilibrio y armonía y mediante el engaño fue obligada a vivir en el divisionismo, la confrontación, el sufrimiento y las guerras. En el mundo de la mentira los aportes que la gente entrega mediante los impuestos sirven para producir guerras, saqueos y crímenes colectivos.

La guerra desatada entre Ucrania y Rusia en febrero 2022 debe terminar, es un delito muy grave y tiene que ser juzgado

y condenado por la ley, el derecho, la justicia y la comunidad internacional.

Debe ser revelada la verdad sobre los intereses de los actores visibles e invisibles involucrados en esta guerra que se ha llevado vidas inocentes.

**Durante 471 días se está fabricando en la opinión pública el consentimiento para las víctimas, las cortinas de humo para los beneficiarios y la tolerancia al crimen.** La afirmación del vocero de la OTAN que “hay que pelear hasta el último ucraniano” significa lo mismo que decían a los Indios de nuestro continente que “el único indio bueno es el indio muerto”. Mientras más terror y más crimen, más interés de los políticos de ambos bandos por armar a Ucrania y Rusia y más aportes de los impuestos desviados al mercado de armas. Es bien sabido que primero hay que cortar los pies y las manos para después vender las costosas prótesis.

Llaman atención las afirmaciones de Vladimir Zelensky al responder a las iniciativas de paz del Vaticano citando la Agencia ANSA (...) “la cuestión es que no necesitamos mediadores para lograr la paz con Rusia”. (...) “el plan de

paz solo debe ser ucraniano” (...) Zelensky descarta las iniciativas de paz y aboga por una “contraofensiva”.

Desde el Kremlin afirman que las declaraciones del mandatario ucraniano sobre un acuerdo de paz se hicieron sin tener en cuenta la realidad. Representante permanente de Rusia ante la ONU Vasili Nebenzia ha señalado que las iniciativas de paz del presidente ucraniano eran (...) “una burla a la noción de plan de paz”. (...) recalcando que “todas las exigencias de Moscú sobre el plan de paz son bien conocidas”.

A la opinión pública llama profundamente atención el rol protagónico, pro-ruso del Grupo de Mercenarios “Wagner” en este conflicto y las declaraciones de su jefe Yevgeny Prigozhin mientras en Hiroshima se llevaba a cabo la Cumbre G-7 durante los días 19 y 20 de mayo del 2023. Citando la Agencia RTVE (...) “el Prigozhin Jefe de Mercenarios del Grupo “Wagner” asegura que han tomado la ciudad de Bajmut en el este de Ucrania en el aniversario de la caída de Mariupol. **Tienen intención de transferir el control de Bajmut a las fuerzas regulares rusas para el 25 de mayo del 2023**, hechos que el gobierno de Kremlin no ha confirmado y el gobierno de Kiev ha negado.” (...)

Para la opinión pública rebelde que se opone a las guerras los expertos de la Ingeniería Social de las potencias involucradas fabrican la contradesinformación y la contramanipulación para implementar las medidas que en condiciones normales los opositores no hubiesen aprobado.

Adicionalmente hay que recordar el gran significado inflacionario de la guerra ruso – ucraniana que mantiene la Covidinflación del año 2020 - 2021 a través de la guerra inflación del año 2022 – 2023.

**Desde el mes de febrero 2022 la narrativa oficial del occidente impulsa la polarización del conflicto, hablando bien de Ucrania, hablando mal de Rusia y excluyendo la narrativa con un enfoque despolarizador de las fuerzas en conflicto.**

**¡No a la muerte de los ucranianos y de los rusos!**

**¡Ucrania es de los ucranianos!**

**¡Fuera las manos de las potencias de Ucrania!**

Ucranianos y Rusos son un milagro de vida y no las ofrendas al Culto de la Muerte. Sin embargo, para este momento no son un milagro de vida.

Ponencia del Vicepresidente de Estado Plurinacional de Bolivia David Choquehuanca

en la Cumbre por la Paz en Ucrania

Viena, Austria 10 – 11 de junio del 2023

Hay que dejar la posición de víctimas y de beneficiarios y resolver los problemas que toca a resolver por el Vivir Bien de la humanidad y de la Madre Tierra.

El décimo Pachakuti “pone en jaque “el monopolio a la verdad. Con el monopolio a la verdad solo se ha logrado el totalitarismo de la infocracia y la tiranía sobre la mente humana para fabricar el consentimiento al crimen de la guerra y la cortina de humo para los beneficiarios.

En el momento en el cual cada individuo y cada colectividad desarrolle su auto poder y pone en marcha su capacidad y su talento, el monopolio a la verdad y la teletiranía llegarán a su fin. Etinne de la Boetie en su obra “Discurso sobre la servidumbre voluntaria” nos advierte que “La clave de nuestra libertad o sometimiento está en el consentimiento “. Los dueños del sistema, del dinero y de las guerras lo saben. No dejan de fabricar el consentimiento de sus víctimas porque entonces su poder termina.

\*Los tiempos difíciles hacen la gente fuerte.

\*La gente fuerte crea consciencia fuerte.      \*Consciencia es el atributo de la esencia humana.

**\*Consciencia es trascender las tensiones y restablecer**

Ponencia del Vicepresidente de Estado Plurinacional de Bolivia David Choquehuanca

en la Cumbre por la Paz en Ucrania

Viena, Austria 10 – 11 de junio del 2023

equilibrio porque la paz no se sostiene sobre las tensiones.

\*No necesitamos políticos que polarizan y repolarizan las fuerzas en conflicto.

\*Necesitamos políticos realistas y lógicos capaces de despolarizar las fuerzas en conflicto.

\*No necesitamos la mediocracia y la infocracia que desata el terror y el pánico en los pueblos, que siendo atemorizados acepten las medidas que ubican a unos por encima de la ley y a otros descenden a la ley del más fuerte.

## **La ignorancia lleva al sufrimiento y la consciencia nos hace fuertes.**

El Diccionario de la Real Academia Española de la Lengua señala que la palabra **consciencia** se sustenta sobre tres pilares; el conocimiento de sí mismo, el conocimiento de la realidad que nos rodea y la retroalimentación existente en la complementariedad entre el conocer lo que está adentro con lo que está afuera. Para nosotros es despertar el Qhawana que significa mirar más allá de lo que nuestros ojos ven. La consciencia exige conocer la realidad y no quedar atrapado por la realidad. Ser atrapado por la realidad desde adentro y

Ponencia del Vicepresidente de Estado Plurinacional de Bolivia David Choquehuanca

en la Cumbre por la Paz en Ucrania

Viena, Austria 10 – 11 de junio del 2023

desde afuera produce división, confrontación, exclusión, sometimiento y actitudes conspiranoicas, en cambio conocer la realidad interna y externa conduce a comprender y trascender las fuerzas que vulneran la retroalimentación complementaria.

Lamentablemente la narrativa de los operadores de la geopolítica de dominación nunca habla de conocerse a sí mismo y de conocer a lo que nos rodea en una retroalimentación complementaria para trascender los conflictos y crear el equilibrio y armonía. En las palabras de la narrativa oficial de la geopolítica de dominación no hay avances para una nueva humanidad, no hay retornos de los ciclos, no hay direccionamiento para trascender nada, solo hay división, ataques, exclusión, desprecio, juicios y culpas. En el tiempo de cambio y de la revelación de la verdad no se trata de dividir, de juzgar, de excluir y de someter más, se trata de trascender toda división.

Detrás de la retórica de la defensa de los valores universales la narrativa de la geopolítica de dominación pretende confundir, dispersar y obstruir la expansión de la consciencia. Este **es el tiempo** de libertad de ser consciente. Este **no es el tiempo** de libertad del egocentrismo y antropocentrismo

Ponencia del Vicepresidente de Estado Plurinacional de Bolivia David Choquehuanca

en la Cumbre por la Paz en Ucrania

Viena, Austria 10 – 11 de junio del 2023

que divide y confronta los correctos políticamente con los conspiranoicos. **La consciencia no divide, no impone. La consciencia lleva a trascender lo que está dividido.**

Los políticos de la geopolítica de dominación siempre estaban dirigidos contra la humanidad y contra la Madre Tierra. Han conseguido enfrentarnos todos contra todos para que no detectemos quienes son quienes nos confrontan. Quienes han montado el sistema de la geopolítica de dominación tienen el dinero, el poder militar, el poder de las religiones y los resultados de todas las crisis a su favor, en especial los resultados de la crisis sanitaria del 2020. En el mes de febrero 2022 han decidido fabricar una crisis más, saquear el territorio ucraniano y sacrificar vidas para sellar oficialmente el nacimiento del “Nuevo Mundo”. En la geopolítica de dominación la historia se repite. El nacimiento de lo nuevo siempre se manifiesta a través del genocidio, el saqueo y el sacrificio de todas las manifestaciones de vida. Durante el tiempo del Noveno Pachakuti los Pueblos Originarios de nuestro continente fueron asaltados y sometidos a **cinco siglos de guerras impunes**, crímenes de nuestros héroes y heroínas, genocidios de los inocentes, saqueos de nuestras riquezas, apropiación de

Ponencia del Vicepresidente de Estado Plurinacional de Bolivia David Choquehuanca

en la Cumbre por la Paz en Ucrania

Viena, Austria 10 – 11 de junio del 2023

nuestros territorios para exterminarnos, borrarlos del mapa y eliminarnos del planeta tierra.

La opinión pública de hoy de los conformistas políticamente correctos y de los opositores rebeldes está siendo apresada por el escepticismo divisionista donde “nada es verdad y nada es mentira y todo depende del cristal con que se mira”.

**Hablan bien de Ucrania, hablan mal de Rusia o no hablan, porque la narrativa para trascender los conflictos no es parte de estrategia de guerra.**

Los Pueblos Originarios que predicán y practican el Camino de Vivir Bien están construyendo una nueva narrativa que prioriza la virtuosidad del ser humano, el rol de la comunidad y el apego a las leyes de la Madre Tierra.

**Nuestros ancestros decían “si el camino no es de consciencia, no hay el camino”.** Por esta razón en los tiempos convulsos no se produce guerras sino la consciencia entendida como el camino de retorno al equilibrio.

Por todo lo expuesto quiero manifestarles que la lucha es por nosotros, por ellos y contra nadie.

**¡Jallalla la hermandad del mundo!**

Ponencia del Vicepresidente de Estado Plurinacional de Bolivia David Choquehuanca

en la Cumbre por la Paz en Ucrania

Viena, Austria 10 – 11 de junio del 2023